



## **Bereits 175 eBusse bestellt: MAN Lion's City E kommt in Spanien bestens an**

München, 28.06.2023

**Immer mehr ÖPNV-Betreiber in Spanien entscheiden sich für Elektrobusse. Besonders beliebt ist dank seiner Zuverlässigkeit, Reichweite und Nachhaltigkeit der Lion's City E. Bis dato wurden mehr als 175 MAN eBusse für spanische Städte bestellt.**

- **Alicante, Bilbao, Málaga, San Sebastián, Valencia: Immer mehr Metropolen in Spanien setzen auf den Lion's City E**
- **Anspruchsvolle Bedingungen: MAN eBus meistert hohe Temperaturen und lange Strecken**
- **Rundum-Beratung durch MAN Transport Solutions und smarte digitale Dienste machen den Umstieg auf eMobility so einfach wie möglich**

**MAN Truck & Bus**  
Dachauer Straße 667  
80995 München

**Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:**

Sebastian Lindner  
Telefon: +49 89 1580-2001  
[Presse-man@man.eu](mailto:Presse-man@man.eu)  
<https://press.mantruckandbus.com/>

Der Umstieg auf Elektromobilität im öffentlichen Nahverkehr nimmt in Spanien deutlich Fahrt auf – auch dank innovativer Lösungen und umfassender Beratung, wie es das MAN-Team zusammen mit den lokalen Experten von MAN Truck & Bus Iberia bietet. Das Unternehmen hat sich so zu einem der führenden Anbieter auf dem spanischen Markt entwickelt. Über 175 eBusse von MAN wurden bereits von Verkehrsbetreibern aus ganz Spanien geordert. Der Großteil der Fahrzeuge soll noch dieses Jahr ausgeliefert und in Betrieb genommen werden. „Wir bieten mit dem MAN Lion's City E einen Stadtbuss, der von Grund auf für die Elektromobilität entwickelt wurde und exakt auf die Bedürfnisse unserer Kunden zugeschnitten ist“, sagt Robert Katzer, Head of Sales & Product Bus bei MAN Truck & Bus, und ergänzt: „Unsere eBusse begeistern Fahrer, Betreiber und Fahrgäste mit ihrem Komfort, ihrer Zuverlässigkeit, Reichweite und Nachhaltigkeit – letzteres ist gerade in Großstädten besonders relevant. Fahrzeuge, die emissionsfrei und leise unterwegs sind, sind hier gefragt.“

Mobilität nachhaltig zu gestalten, war und ist auch ein Thema, das die Verantwortlichen der spanischen Städte Alicante, Badajoz, Bilbao, Cáceres,

MAN Truck & Bus ist einer der führenden europäischen Nutzfahrzeughersteller und Anbieter von Transportlösungen mit jährlich rund 11 Milliarden Euro Umsatz (2022). Das Produktportfolio umfasst Transporter, Lkw, Busse, Diesel- und Gasmotoren sowie Dienstleistungen rund um Personenbeförderung und Gütertransport. MAN Truck & Bus ist ein Unternehmen der TRATON GROUP und beschäftigt weltweit ca. 35 000 Mitarbeiter.



Leganés, Málaga, Melilla, San Sebastián und Valencia antreibt. Unter anderem aus diesem Grund vertrauen sie auf eBusse von MAN, die bereits in 2023 dort ihre Runden drehen sollen. Insgesamt wird infolge des Anstiegs der Elektromobilität in Spanien bis Ende des Jahres mehr als die Hälfte der neu zugelassenen Fahrzeuge im urbanen Raum über einen Elektroantrieb verfügen. Allein in diesem Jahr werden in dem Land so viele Elektrobusse zugelassen, wie in den fünf Jahren zuvor zusammengenommen.

### **MAN eBus überzeugte bereits 2020 bei Feldversuch in Badajoz**

Der Lion's City E hatte seinen ersten Einsatz bereits vor drei Jahren in Spanien und sorgte damals schon für Begeisterung: 2020 absolvierte er in Badajoz einen Testeinsatz und lieferte dabei hervorragende Ergebnisse ab. Bei herausfordernden Temperaturen von über 35 Grad absolvierte der batterieelektrische Stadtbus eine volle 16-Stunden-Schicht in der Universitätsstadt und legte die komplette Linie mit einer Strecke von über 300 km zurück. Am Ende des Tages hatte der Bus sogar noch ausreichend Ladung übrig. „Seitdem hat der MAN Lion's City E bei vielen Einsätzen in ganz Europa gezeigt, wie gut er sich der jeweiligen Situation anpassen kann und dass seine Reichweite mehr als ausreichend ist“, sagt Robert Katzer. Mit der von MAN angebotenen Reichweite von bis zu 350 km lassen sich etwa 90 Prozent der städtischen Verkehrswege in Spanien mit eBussen elektrifizieren – ein Prozentsatz, der mit der fortschreitenden Entwicklung und damit verbundenen Effizienzsteigerung noch weiter steigen wird.

### **Rundum-Beratung und digitale Dienste beim Umstieg auf eMobility**

Neben zukunftsfähigen Fahrzeugen setzt MAN Truck & Bus außerdem auf die Rundum-Beratung von Kunden und smarte digitale Dienste beim Umstieg auf Elektromobilität. So bietet das Team von MAN Transport Solutions Kunden in vielen Branchen Unterstützung bei der Flottenumstellung auf emissionsfreie Fahrzeuge. Dabei wird der gesamte Prozess der Umstellung mit einer 360°-Analyse betrachtet. Ziel ist es, den Umstieg erfolgreich und mit möglichst wenig Aufwand für die Betreiber zu gewährleisten. Aber auch nach dem Umstieg auf Elektro-Fahrzeuge stehen die Experten von MAN den Kunden mit Expertise und digitalen Tools zur Seite. Mit dem MAN eManager als smarte digitale Kommandozentrale haben Flottenmanager Batterie, Raumtemperatur und weitere Fahrzeugkennwerte



komfortabel vom Schreibtisch aus im Griff. Getrau dem Motto „Simplifying Business“ wird das Lademanagement für die Elektro-Flotte dank des gezielten Monitorings sowie der flexiblen Remote-Bedienung transparenter, einfacher und effizienter. Der MAN eManager gewährleistet zudem eine hohe Fahrzeugverfügbarkeit und stellt sicher, dass der Ladestatus der Batterien immer zum Fahrplan passt.